



—A ver! Que el perro reclama una frontera común con un farol!

La paz sólo se gana defendiéndose

La paz no se defiende con renunciaciones. Puede defenderse únicamente manteniéndose firme en las posiciones que tienen y con el ánimo dispuesto a no dejarse arrollar. La defensa de la paz, LEAL Y HONORABLEMENTE, la practicó la República española al insertar su Constitución el principio de que «España renuncia a la guerra como instrumento político nacional»; luego, desmantelando gran parte del viejo ejército y practicando una verdadera política pacifista que nos tenía a disposición de las armadas extranjeras, como ocurrió producirse la sublevación militar, instigada y preparada por los

dictadores de Italia y Alemania. Únicamente luchando con los mismos argumentos del enemigo, es decir, oponiendo las armas a las armas, nuestra voluntad de resistencia y victoria al propósito de invasión, hemos podido salir adelante. Y sólo de este modo conseguimos la victoria.

Esto ha ocurrido también en la política internacional. Cuando Hitler empujó a los grupos militaristas japoneses para el golpe de mano de Chang-ku-Feng, para ver cómo respondía la U. R. S. S., si ésta se dejaba o no atropellar, ésta contestó al agresor con dureza, devolviéndole golpe por golpe. Ante esta decisión de luchar y no entregarse, al comprobar la potencia militar soviética, el fascismo hizo marcha atrás.

Nada menos cierto. La paz no se salva con claudicaciones y sólo tiene una consecuencia: la de que el agresor pide más, se sienta más exigente.

Esto ha ocurrido ya. Hitler impone la continuación de su paz, paz de chantaje y de miedo, a base de determinado Gobierno en Inglaterra que personaliza en Chamberlain. Mussolini ofrece «su paz» a Francia, a base de un Gobierno que le sea grato, que haga la vida imposible a los refugiados políticos y que prohíba los ataques al sistema político que impera en Italia. Es la asfixia progresiva de los cobardes, de los vacilantes, de los capituladores, de los que quieren una paz muy parecida a la paz de los sepulcros.

Hemos aprendido que siendo fuertes se nos respeta más. Esta lección ya no la olvidará España. Y por esto, una vez conseguida la victoria, seguirá siendo fuerte. Con su fuerza asegurará para el futuro una España independiente y libre que nadie más se atreverá a atacar nuevamente.



«Quiero... yo aclararé... lo que tú no entiendes...»

ASAMBLEA DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Dr. Quemades pronunció un interesante discurso

Madrid, 13.—Se ha celebrado la asamblea de Izquierda Republicana a la que asistieron el Dr. Quemades y Ariño.

El señor Ariño, en su discurso, refirió a las enseñanzas adquiridas en el curso de la guerra. Señaló la necesidad de que los 13 partidos que constituyen el programa del Gobierno Negro, sean llevados a la práctica por ser alba de un compromiso del Gobierno para apoyar la paz que es una necesidad de la República.

que los hombres que hay al frente de las organizaciones y de los partidos, con su actuación sean dignos del respeto y de la gesta magnífica que están realizando aquellos jóvenes en defensa de la libertad de España.

La riqueza de los «paraisos»

Los nazis ya no tienen plaza ni para los cubiertos

Berlin, 13.—La Oficina controladora de metales ha prohibido la fabricación de gran número de objetos de plata, principalmente artículos de mesa y de tocador, paño de bastones, etc. — Fabra.

Las unidades en descanso deben prodigar los EJERCICIOS TACTICOS



«Yo luchamos con la fe de siempre, más seguros que nunca en el seno de la República y en la independencia de España. Izquierda Republicana tiene el deber de incorporar al partido a la clase obrera de nuestro país, garantía para la reconstrucción de la economía nacional. Dijo que ante el general de la República y de España, no debe existir ningún interés particular.

Al levantarse a hablar el presidente del Consejo Nacional de Izquierda Republicana, señor Quemades, fue acogido por una clamorosa ovación.

Refirió a la necesidad de que los hombres y dirigentes del partido y la corriente del mismo, se acercara hacia la clase media de España.

«Nuestro partido —dijo— no es un partido clasista, caben en él todos los hombres de España. Es un partido de hombres leales; no somos socialistas ni antimarxistas; en definitiva, nuestro partido no es un partido unitario.

Refirió al sacrificio generoso de la juventud española en los campos de batalla y señaló la necesidad de

En el Ebro y en el Segre rechazamos al invasor ADEMÁS CAPTURAMOS PRISIONEROS, UN TANQUE ITALIANO Y MUCHO MATERIAL

EJERCITO DE TIERRA. — ESTE: En el sector del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión presionaron intensamente sobre alguna de nuestras posiciones, con la protección constante de la artillería y la aviación extranjera, siendo totalmente rechazados por las heroicas tropas españolas, que capturaron prisioneros.

En la zona del Segre, la actividad registrada durante la jornada de hoy careció de importancia. El enemigo sufrió ayer duro quebranto en sus ataques contra las posiciones de la orilla derecha del río, siendo obligado a retroceder sus diezmadas fuerzas. Nuestra línea se rectificó a vanguardia al Suroeste de Redó.

El número de prisioneros se elevó a sesenta, siendo recogido, entre otro material, un tanque italiano, tres ametralladoras, dos antitanques, muchos fusiles y dos tanquetas italianas que quedaron destrozadas frente a las posiciones propias.

Nuestros soldados enterraron los cadáveres de un teniente y un alférez de nacionalidad italiana, cuya documentación se recogió.

EXTREMADURA: En las últimas horas de ayer, fueron energicamente rechazados dos golpes de mano enemigos contra el Vertice Miradero de las Nieves, en el sector de Toledo.

Demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION. — A las 8:50 horas de hoy, diez trimotores italianos bombardearon Plá del Besó y la zona portuaria de Barcelona, causando víctimas.

UN HEROE

El mayor Manuel Fernández

Cómo luchó por España

Barcelona, 12.—Ha muerto, en el frente del Ebro, Manuel Fernández (Manolín), que había alcanzado el grado de mayor en las operaciones de guerra en que tomó parte en Asturias.

Se distinguió en el asalto al cuartel de Ingenieros de Gijón y fue abnegado defensor de la libertad en todos los sitios de peligro.

Le fué concedida la Medalla de la Libertad por su gran actuación en la Sierra de Xusve (Santander), sobresaliendo también en la defensa de Mazuco.

Cuando la evacuación de Asturias dispuso la evacuación de las tropas que fué posible, y él, con un grupo que le siguió, organizó la guerra de guerrillas, logrando luego atravesar el territorio faccioso y llegar al ocupado por la República.—Febus.

Choque violentísimo entre dos gobernadores militares facciosos Porque uno de ellos insultó al presidente Aguirre y a los vascos

Barcelona, 11.—Según noticias del campo faccioso, en el pueblo de Méric ha tenido lugar un choque violentísimo entre los gobernadores civiles y militares de Guipúzcoa, Rivas y Jordán de Urrutia, y el general Balgorri, respectivamente.

El primero de ellos se manifestó contra el jefe del Gobierno vasco, señor Aguirre, y todos los vascos y el general lo defendieron diciendo que era persona noble y digna. Se enzarzaron de palabra y hubo que suspender el acto en medio de un espectáculo de gran tirantez entre los defensores de las dos autoridades.—Febus.

Hace tan sólo dos días, por las declaraciones del teniente coronel faccioso que hicimos prisionero en la operación del Segre, conocimos del estado de opinión de muchos mandos españoles del Ejército franquista. En ellas se proclamaba el descontento por el alcance de la invasión y el conocimiento veraz de las causas siniestras de la guerra que generales traidores al servicio del fascismo internacional produjeron el 18 de julio.

La noticia que transcribimos prueba en uno de los aspectos, ese sentimiento de españolismo que anima a numerosos mandos del Ejército contrario. Dos autoridades militares promueven un grave incidente puesto que se trata de un acto público. El insulto a Euzkadi y a su digno presidente incita a un general vasco, a replicar defendiendo a un pueblo que ama y defendió su tradición libre y a su presidente digno.

Al alcance de todos está el comprender la importancia de este movimiento de opinión, defensora de pueblos y hombres que están con nosotros. Un general ideológicamente enemigo, viene a estrechar con nosotros en la defensa de la razón superior: España.

Esta razón suprema va con el tiempo venciendo el sentimiento de las diferencias ideológicas, dejando paso a la unidad de criterio con nosotros, que va triunfando en los españoles de allá.

HOMBRES Y HECHOS

RAFAEL DE RIEGO

Rafael de Riego y Nuñez nació en Santa Mari de Tuña (Asturias), en 1785. La figura de este general español y preclaro político no es posible reseñarla aquí, en tan breve espacio. Tratarémos de conseguirlo señalando los datos biográficos más singulares, pues precisamente en este mes se cumplen 115 años del crimen que representó su muerte.

La condición esencial de Riego fué su amor a la libertad y la independencia de España. Su vida y su espada estuvieron siempre al servicio de la Patria. La invasión de las tropas napoleónicas hizo vibrar su recio temperamento de español, y a través de aquella gesta inmortal de nuestro pueblo, Riego luchó por una España independiente y progresiva, distinguiéndose como uno de los jefes militares más valerosos. Son incontables sus actos de heroísmo, así como las batallas y acciones de guerra en las cuales su temple y su inteligencia tomaron parte brillantísima.

Riego fué de los militares que al batirse contra Napoleón lo hacían también contra la traición de Fernando VII y el absolutismo. Para él nada podía existir en España contra la voluntad de nuestro pueblo y la soberanía nacional, representada entonces en las gloriosas Cortes de Cádiz. Así se explica que en 1820 se sublevara, en Cabezas de San Juan, para restablecer la Constitución de 1812. Las fuerzas liberales del país consiguieron, por fin, obligar a la monarquía a vivir en régimen constitucional y Riego presidió las Cortes de 1823.

El día 15 se inaugura la exposición del «Llar»

La inauguración oficial de la Exposición de Guerra organizada por el «Llar del Combatent Catalán», que tenía que verificarse el 8 del corriente, tendrá lugar el próximo martes, día 15, a las cinco de la tarde.

La 214 brigada, ejemplo en la recuperación

Una de las labores que requiere la atención preferente de los combatientes es la del Servicio de Recuperación. En los momentos actuales nada debe desperdiciarse. Casquillos vacíos, papeles, metales, trapos, calzado, envases; todo tiene un aprovechamiento de gran importancia para la economía nacional y de gran interés para la causa que defendemos.

Pensad que todo puede utilizarse de nuevo, y que mediante los grandes adelantos de la industria, lo que a simple vista parece inservible es susceptible de rápida transformación en material y objetos de precisión y necesidad.

Trabajemos con ahínco en la seguridad de que lo hacemos para nosotros mismos. Carguemos camiones de material y objetos recuperados; unos para su fundición, otros para acondicionarlos de nuevo, y con ellos ayudaremos grandemente a la elaboración de artículos de gran utilidad que por falta de materias primas en la actualidad no son fácilmente fabricados en nues-



tra España, causando su adquisición al extranjero gran quebranto en nuestra Hacienda.

Material de guerra, ropas, calzado, papel y múltiples artículos más pueden hacerse de lo que inconscientemente se arroja o se abandona y es recogido con entusiasmo por nosotros. Hay que hacer intenso este trabajo, procurando que nada se pierda; es oro que entregamos a nuestra economía.

La 214 brigada mixta, consciente de la importancia, trabajando con entusiasmo en la recuperación, ha recogido y entregado en el Depósito general, durante el pasado octubre, el siguiente material:

115 sacos de bofes; 64 sacos de ropas, trapos y alpargatas; 2 sacos de casquillos de fusil; 900 botellas de leche; 63 proyectiles de artillería; 3.100 kilos hierro.

El servicio se sigue haciendo con todo entusiasmo y en las distintas unidades de esta brigada se trabaja en la recuperación con ahínco de superación constante, seguros de que nos ayudamos a nosotros eficazmente.

gado a los realistas, y por orden de Fernando VII, que había implantado el más negro de los despotismos, fué mandado ahorcar en Madrid.

La muerte de Riego es una prueba de cómo los extravíos populares pueden excitar las más encontradas pasiones, marcando fechas odiosas en la historia de un país. Riego, el héroe de la independencia nacional, el patriota que había luchado por la felicidad de España, por su dignidad y su porvenir, en pro de la justicia, fué paseado, antes de ser llevado a la horca, por las calles de Madrid, entre alaridos de la locura popular y la algaraza de un pueblo engañado por el brillo de la realcía y las promesas falaces de un rey, cuya estirpe todos los historiadores señalan como la más perfecta de las ingraticitudes y espíritu de mal, en un jefe de Estado.

Así murió el hombre que tanto había amado a una España libre de enemigos extranjeros y traidores en el país. Pero su sacrificio, su martirio, no ha sido olvidado y forman un eslabón principal en la cadena de la lucha española por la libertad y el bienestar de nuestra Patria querida.

Sergio RUIZ

Los soldados de la 25 división y de la 116 brigada mixta, reciben la enseña de nuestra independencia de manos del pueblo

En la tribuna campea sobre el conjunto de la bandera tricolor, el emblema del Comisariado y en el frontis de ella, realizado con extraordinario gusto, se ve un retrato del comisario general de Guerra, señor Ossorio Tafall.

Todas las autoridades que intervinieron, coincidieron en afirmar que las banderas entregadas a los soldados de la 116 brigada y 25 división, habían de ser defendidas con más fe y ardor, si cabe, que hasta hoy, pues en ellas se aglutinaba la expresión común de los deseos de independencia, de progreso y de bienestar que todo el pueblo español ansía por igual.

Reclutas y veteranos prometieron

QUIEN DESTRUYE LA HARAMBIA, DESTRUYE LA ECONOMIA



RETRASO = VICTORIA

la fidelidad a la bandera y al Gobierno de la República, a quienes se comprometieron a defender con todo el entusiasmo y vigor de sus vidas.

Terminado el desfile se sirvió una suculenta comida a los soldados, en la que no faltó el pescado, la carne, el vino y hasta los postres de pastelería.

Se inauguró seguidamente la Exposición de Periódicos Murales y trabajos artísticos, en la que había notables muestras de la capacidad de nuestros soldados, que en los pequeños instantes de descanso desarrollan magistralmente sus cualidades y aficiones artísticas.

Durante la comida que se sirvió a los invitados y representaciones de la retaguardia, la orquesta de la 116 brigada y la banda de música de la 118, brigada ejecutaron con singular maestría maravillosas composiciones musicales que provocaron el caluroso aplauso de los reunidos. Y fué nota simpática de la fiesta la rondalla de la 117 brigada, cuyos cantadores cantaron varias jotas a dúo y por separado con extraordinario gusto y estilo.

En la comida se brindó por España, por la República, por la unidad de todos los antifascistas y por la victoria total sobre los invasores.

Las representaciones de la U. G. T. y C. N. T., al terminar sus respectivos brindis, abrazáronse como demostración evidente de su firme deseo de mantener la más estrecha unión de ambas organizaciones pa-

del Combatent Catalán; la sección «¿Qué quieres saber?»

Y hallamos en el número 73 de «Hieron» estos importantes defectos: No refleja como debería hacerlo la vida y labor de cada uno de los batallones de la que es órgano; lleva muy poca colaboración de los combatientes enlaces.



— Ya verá usted cómo Su Santidad acaba por verse excomulgado por Mussolini!

ra conseguir el más pronto y total aniquilamiento del enemigo.

Por la tarde celebróse un partido de fútbol, en el que contendieron el equipo de la 116 brigada con una selección de la 117 y 118 brigadas, venciendo los primeros por dos goles a cero. Seguidamente se organizó en la plaza del pueblo un amado baile-concierto, y por la noche, a falta del equipo cinematográfico tuvieron los soldados nueva ocasión de disfrutar plenamente de un segundo baile que, como el primero, resultó animadísimo.

La representación del Metro de Madrid, que entregó la bandera a la 116 brigada mixta, y las compañeras de «Mujeres Libres», que le dieron a la 25 división, al igual que las representaciones políticas y sindicales de la retaguardia y las autoridades militares que asistieron al acto, pueden tener la seguridad de que los soldados de la 25 división sabrán defender con heroísmo imparable las banderas que les fueron entregadas, para las cuales salieron conquistados los laureles triunfales de la victoria sobre el fascismo.

CORRIO

Comisario de la 132 brigada. Tu saludo ha llegado a nuestra redacción con retraso.

Javier Horta. — Tu artículo sobre noviembre ya no tiene motivo por haber llegado a nosotros después de la citada fecha.

(53) FOLLETON DE VANGUARDIA

(Continuación)

como si fuera salchichón, para que no encerrara a más gente. Otro hecho que produjo sensación fué el incendio de la iglesia de Arabal.

Incendiaron, según la leyenda, la iglesia, y al cura y un grupo de personas atadas con cadenas, los quemaron vivos. El cura se salvó milagrosamente. De Málaga, decía mos que a los curas que mataron los ponían en los ganchos que hay en las carnicerías para colgar la carne, y un cartel con la inscripción: «Se vende carne de cerdo».

Otro de los hechos que se han divulgado mucho, horrorizando a la gente, es el de las personas a las que los «rojos» abrían el vientre, echándoles cal viva o piedras. Todos estos hechos los reproducían los periódicos con todo género de detalles. Se referían muchísimos casos como estos, absolutamente falsos.

Laño con Queipo per ANTONIO BAHAMONDE DELEGADO DE PROPAGANDA DE QUEIPO DE LLANO HASTA ENERO DE 1938

A raíz de la conquista de Málaga, dije a Queipo que ésa me parecía una táctica equivocada. Por los comerciantes y otras personas que habían ido a Málaga, se sabía en Sevilla que todo lo que de Málaga se había dicho era una patraña. Si los «rojos» eran cobardes y huían siempre, no tenían ningún mérito las continuas victorias que todos los días anunciábamos.

Al calificar a intelectuales emigrantes de adocenadas medianías, el desprestigio no les alcanzaba, por ser de todos conocidos. Queipo me dijo que de momento se conseguían los efectos deseados, que lo demás no tenía importancia.

Se hace una propaganda habilísima a base de documentos foto-

gráficos. En la división hay dos fotógrafos, los hermanos Burgos, dedicados exclusivamente a estos fines. Reproducen en todos los tañones y posturas las personas que son víctimas de accidentes fortuitos. Sacan fotografías de los cadáveres de los fusilados. Cientos de estos han sido mutilados y quemados bárbaramente para sacar fotografías y, con todo género de detalles, exhibirías en España y en el extranjero, diciendo que son crímenes feroces cometidos por los «rojos». Esta propaganda ha contribuido mucho a formar en el extranjero un ambiente desfavorable a los gubernamentales, a los que presentan como criminales feroces.

El general Queipo de Llano tiene en su despacho un álbum voluminoso, con los crímenes cometidos por los «rojos». Las fotografías de este álbum están hechas por los hermanos Burgos. Todas ellas son falsas; no hay un solo caso que haya ocurrido tal como se presenta.

En Granja de Torre-Hermosa (Badajoz), al entrar los «nacionales» después de una dura lucha encontraron, naturalmente, un cierto número de cadáveres dejados al abandonar el pueblo. Los trasladaron al cementerio y fueron bárbaramente profanados.

A una mujer le abrieron el vientre; a otro cadáver le saltaron los ojos; a otro le machacaron la ca-

beza con una piedra; a otro le separaron los brazos y las piernas del tronco. Los hermanos Burgos que iban con la columna, sacaron numerosas fotografías desde diferentes ángulos. Estas reproducciones han recorrido el mundo como crímenes terribles cometidos por los «rojos» en Granja de Torre-Hermosa.

En Almenáralejo (Badajoz) abrieron los cadáveres de dos mujeres, los rociaron con gasolina y prendieron fuego. Cuando estaban medio carbonizados, pero destrozándose aún perfectamente, sacaron numerosas fotografías. Este fué otro de los crímenes cometidos por los «rojos».

En la estación de Sevilla, un tren mató a un hombre, dejándolo completamente destrozado, separándole la cabeza del tronco. Lo llevaron al depósito de cadáveres. Burgos sacó las consabidas fotografías, y éste fué un crimen más de los «rojos», de los que se decía que se ensañaron ferocemente con su

(Continuará)

España al día

por su cara bonita Italia quiere que le cobren menos por pasar sus barcos por el Canal de Suez

LA REDACCION DE «POLITICA» A LOS DIRECTORES SALIENTE Y EN TRANTE

Madrid, 13.—La redacción de «Politica» celebró una fiesta íntima, reuniéndose a cenar, en compañía del Consejo de Administración, los señores San Andrés y Quemades.

El acto tuvo como única finalidad testimoniar el afecto a quien hasta hace poco fué director, Miguel San Andrés, y el que le dirige actualmente, Salvador Quemades, y testimoniarles la adhesión inquebrantable de todos cuantos trabajan en el periódico.—Febus.

UNA CARTA DE LA HIJA DE GARCIA HERNANDEZ, EL HEROE DE JACA, AL EJERCITO DEL CENTRO

Madrid, 13.—La hija del héroe de Jaca, que asiste al colegio Angel Camoira, de la Juventud de Izquierda Republicana, envía la siguiente carta de agradecimiento a los heroicos combatientes del Ejército del Centro, con motivo de su obsequio a los niños madrileños, al cumplirse el segundo aniversario de la defensa de Madrid:

«Queridos soldados: En mi colegio me han dado un «chusco» de pan de vuestra parte y yo os agradezco mucho el obsequio y aprovecho esta ocasión para enviaros mis saludos.»

LOS NAZIS EN LA REGION SUDETA



—Y ahora, ya lo sabéis. Se ha acabado eso del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos!

muchos besitos. Yo soy una niña que no tiene padre; lo perdí antes de cumplir los dos años, por defender la misma causa que vosotros defendéis en las trincheras. A todos, muchos besitos.—María Esperanza García Hernández.—Febus.

LA APORTACION DE LA MUJER A LA GUERRA

Albacete, 13.—Se ha celebrado un acto, dedicado especialmente a las mujeres, en que ha intervenido Margarita Nelken.

La camarada Nelken puso de manifiesto la soberbia aportación de la mujer en la guerra, no sólo en los frentes, sino en los talleres, en las fábricas, en los campos y en los puestos de responsabilidad.

Acusó de manera contundente la falta de ayuda positiva y la incompleta labor de los sindicatos. Salario igual, reivindicaciones iguales, puerta abierta a todos los puestos, fueron temas defendidos por la compañera Nelken.—Febus.

EN ENERO, EL PARTIDO COMUNISTA CELEBRARA UNA CONFERENCIA NACIONAL

Barcelona, 13.—Se ha reunido el Buró político del Comité Central del Partido Comunista, para conocer el informe de Delicado y Uribe sobre la situación en las zonas Centro-Sur y sobre la Asamblea nacional del Partido Comunista últimamente celebrada en Madrid.

Acordó dirigirse a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista para, a través del Comité de Enlace, conseguir la adopción de medidas necesarias contra los agresores de la unidad que violan la disciplina común de los dos Partidos. Ha decidido convocar a conferencia nacional del Partido, para el próximo mes de enero, nombrando una Comisión para la elaboración de materiales y de un plan de organización de la Conferencia, a fin de iniciar la discusión y la elección del delegado por parte de todas las organizaciones de base del Partido.—Febus.

LA «GACETA»

«El Cuerpo de carabineros reclutará personal femenino para servicios de retaguardia»

Barcelona, 13.—La «Gaceta de la República» inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda y Economía.—Autorizando a la Dirección de Carabineros para disponer una recluta de personal masculino, mayor de 40 años de edad, y femenino, en general, para servicios de retaguardia de la Jefatura Central de Transportes del Ministerio de que se trata, y que corresponde al Cuerpo mencionado.

Una conferencia del ex ministro don Alvaro de Albornoz «LA VERDADERA EUROPA Y LA VERDADERA ESPAÑA»

Barcelona, 13.—En el Cassal de la Cultura ha dado esta mañana una conferencia sobre el tema «La verdadera Europa y la verdadera España» el ex ministro Alvaro de Albornoz. Asistieron representantes de los partidos del Frente Popular.

El señor Albornoz dijo: «¿Qué es Europa en estos momentos en relación con nosotros? ¿Cuál es el pensamiento práctico de Inglaterra y Francia en relación con la suerte de la República española? ¿Hay algo de «insólito» en la actitud de Chamberlain? ¿Constituye una humillación para Inglaterra el acuerdo de Munich? Yo creo que la actitud de los conservadores ingleses en estos momentos es la tradicional del partido conservador.»

Se refiere a las declaraciones hechas por Herriot acerca de la condena de las violaciones del arbitraje de las ocupaciones de fábricas, y dice que el partido radical no puede estar enfrente de la clase obrera, porque sin ella no es posible el resurgimiento de Francia.

Alude también a las declaraciones de Roosevelt y Vandervelde y coincide también con Herriot en cuyo discurso palpita el dolor de la democracia francesa impotente para mantener la justicia desde la zona conservadora a la izquierdista.

Una confusión de clases se produce en ocasión de las grandes crisis y hace surgir solidaridades que parecían imposibles. La solidaridad de 1938 es peor que la de 1914, porque es peor que la guerra la paz indecente, que ha permitido a Chamberlain lanzarse a llevar a cabo la política internacional de conservadurismo inglés y a Daladier ponerse de acuerdo, unidos todos, por el miedo, más que a la guerra a la revolución y a la modificación del actual orden económico.

La imagen que se tiene de España en Europa se compone de dos manchas: una negra y otra roja. Es falso que exista una España roja. España no ha sido nunca un país revolucionario, sino conservador. Aquí no hubo más verdaderos revolucionarios que los ministros de Carlos III. El partido republicano ha sido siempre conservador, como lo es el partido socialista, hasta los anarquistas que tienen un sentido constructivo. El pensamiento español parece a veces revolucionario, pero solo lo es por la violencia de la mordacidad. Quevedo y Unamuno parecen revolucionarios, pero no lo son. En el mundo contemporáneo no hay más que un político revolucionario: Pi y Margall.

El pueblo español no ha llegado nunca a los excesos en que paran los demás pueblos del mundo. Todos los movimientos populares se distinguen por su generosidad.

Cuando se produjo la sublevación de julio y se hundió el Estado, toda violencia está justificada por los crímenes que cometen los sublevados. En España, todos los hombres que han abusado del poder han tenido, tarde o temprano, una sanción justiciera.

Cita el ejemplo de Godoy, Calomarde, O'Donnell y Primo de Rivera. Si Hitler y Mussolini fueran españoles, no hubieran podido pasar ni por la calle de Alcalá ni por la Gran Vía. A uno le hubiera matado el odio, y al otro el ridículo. No conocen a España ni Chamberlain, ni Hitler, ni Mussolini, ni muchos políticos de Francia. España luchó y muere para que prevalezca su voluntad y para que se cumpla su destino. Queremos la paz, pero por ella no estamos dispuestos a dar ni una pulgada de terreno.

Refiriéndose a la eficacia de la propaganda de la República en Norteamérica, dice que no quiere desesperar de los destinos de Europa. Inglaterra tendrá que convencerse de que con Hitler no será posible llegar a un acuerdo, como no se llegó con el Kaiser. También espera de Francia una sacudida de su alma; cree en el renacimiento democrático y liberal de Europa y en el renacimiento de España.

Termina manifestando que en materia de fe es un impenitente irreductible, por eso admira al presidente del Consejo, por su fe en el pueblo español, que defiende los principios que las viejas naciones han abandonado de libertad y justicia.—Febus.

EL ESPIRITU DE MUNICH



—Cíteme una gran victoria francesa. —Hom... la capitulación de Sedán.

DEVOLUCION DE UNA INCAUTACION

Madrid, 13.—La Directiva de la Inspección de Periodistas de Madrid convocó, en la tarde de hoy, a los afiliados de la Asociación de Prensa y del Montepío para inscribir el acuerdo tomado por la Junta de aquella entidad, en sesión reciente, de hacer entrega de la segunda de cuanto a ella compete y cesar, por tanto, en la inspección hecha a raíz de estallar la subversión.

EL III CUERPO A LOS COMBATIENTES CATALANES

Barcelona, 13.—Se ha celebrado un acto homenaje a los combatientes catalanes residentes en Madrid, que había organizado el Frente Popular y el Comisariado del III Cuerpo de Ejército.

Extranjero

La nueva estructuración económica y social de Francia

París, 13.—El «Diario Oficial» publica esta mañana los decretos del departamento de Hacienda aprobados anoche por el Consejo de ministros.

Entre estos decretos, cuyo número es de treinta, figuran varios que se refieren a las siguientes cuestiones:

Duración de la jornada de trabajo en el comercio, la industria, los ferrocarriles, etc.; legislación arbitral en los conflictos obreros; estatuto de los delegados obreros; penalidades para la incumplimiento de las disposiciones sobre duración del trabajo; horas suplementarias en las industrias que trabajan para la defensa nacional; disposiciones contra el paro y reemplazo profesional; medidas para favorecer la natalidad; revalorización de los precios con el fin de controlar sobre los precios el por mayor; revalorización del stock oro del Banco de Francia; el tipo de 170 francos por litro de gasolina; nuevo reglamento de las Cajas de Ahorro; coordinación de los transportes; unificación de los transportes de la región parisiense; supresión de la lotería nacional, a partir del primero de enero de 1940; reajuste de las tasas del metropolitano; aumento de diversos impuestos; medidas para favorecer la creación de nue-

vas empresas; aumento de algunas tarifas de correos, teléfonos y telegrafos.—Fabra.

LAS MEDIDAS SOLO TIENEN CARACTER PROVISIONAL

París, 13.—El ministro de Hacienda, señor Reynau, ha manifestado a los periodistas que las medidas fiscales promulgadas por los decretos-leyes tendrán un carácter provisional hasta que resurja la actividad económica.—Fabra.

LEON BLUM CRITICA EL PLAN FINANCIERO DEL GOBIERNO

Lila, 13.—Con motivo del aniversario de la muerte del ex ministro de Hacienda socialista, Salengro, el señor Blum ha pronunciado un discurso criticando el plan financiero del Gobierno.

Los recientes decretos-leyes dice que son lamentables y que el objetivo del plan gubernamental es como para no afectar a ninguna fortuna; y el plan tiende a hacer un llamamiento a la confianza del mercado financiero.

En China, la bandera de resistencia también es bandera de victoria

Tchank King, 13.—En el frente del Centro, las fuerzas japonesas se han visto obligadas a detener su avance hacia el Sur, con motivo de la fuerte resistencia que les oponen los soldados chinos.

La invasión japonesa se orienta con tres columnas que operan, la primera, a lo largo del ferrocarril de Canton a Hankeu; la segunda, hacia Tien Fuchen; la tercera, descendiendo de Tang Tse.

Han sido rechazados todos los ataques sobre Tarlin y Tien Fuchen, que han costado a los japoneses más de mil muertos y enorme número de heridos.—Fabra.

EL MANDO JAPONES RECONOCE LA RESISTENCIA CHINA Y LAS «DIFICULTADES» EN LAS OPERACIONES

Tokio, 13.—El jefe de las tropas japonesas de la China central

ha declarado que la continuación de la guerra depende de la actitud que adopte Chang Kai Chek y el Kuomintang.

Ha reconocido también que el ejército nipón tropieza con enormes dificultades en el desarrollo de las operaciones.—Fabra.

VANGUARDIA

Aparlado 199 Valencia

Madrid, 13.—Sobre el tema «La C. N. T., baluarte antifascista y revolucionario», dió una conferencia Rafael Iñigo, del Comité de la C. N. T.

Fuó muy aplaudido por la numerosa concurrencia que le escuchó.—Febus.

VANGUARDIA

Londres, 13.—Una delegación de profesores, catedráticos y estudiantes de la Universidad de Londres ha estado hoy en el Ministerio de Negocios Extranjeros para presentar una petición pidiendo que el señor Chamberlain no ratifique el acuerdo anglo-italiano mientras no sean retirados de España las tropas y el material que combaten en las filas de Franco.

EN SOLIDARIDAD CON NOSOTROS MISMOS

ATAQUE JUNTO AL MAR

Por la tarde llegan a las trincheras y a los lugares de acantonamiento los periódicos valencianos. Hay un ansia por leer el Parte de Guerra, que ataca al jefe de la unidad y al soldado recién incorporado. Se forman corrillos en las Comandancias y en el campo, junto a los olivos, bajo los naranjos, en las chavolas y tras de las paredes de las trincheras.

La palabra admiración no refleja el sentimiento que la lectura diaria del Parte de Guerra despertaba en los combatientes del Ejército de Levante. Más exactamente sería decir veneración. Sentimiento que cuadra con las palabras del jefe del Gobierno, doctor Negrín, a propósito de la gesta de los dioses del Ebro.

— ¡Oh! ¡Formidable! ¡Vaya una resistencia más estupenda! ¡Tienen unos reñones fantásticos! ¡No los hay iguales! ¡Vivan los valientes del Ebro! ¡Vivan los hombres de Modesto!

Así durante uno, dos y tres meses. Cada día se llenaba, durante media hora, el aire de vítores, de hurra, de exclamaciones. Los frentes de Levante vivían el entusiasmo de la heroica resistencia. Entusiasmo que no disminuía un ápice ni aun cuando ya al comienzo de la séptima ofensiva fascista, los partes acusaban las retenciones de línea a retaguardia. Pero entonces las exclamaciones y los vítores iban seguidos de un apretón nervioso, al fusil y de una mirada cargada de odio hacia las trincheras de la invasión. Y también de afirmaciones retundas sobre la necesidad de «hacer algo», de «preparar algo», de «ayudar a nuestros hermanos del Ebro».

Y ROMPIERON LAS LINEAS ENEMIGAS...

Por eso se acogió con una alegría de frenesí la orden de «hacer algo». Lo mismo los jefes que los soldados estaban deseando atacar, cogerle posiciones al enemigo, empujarle hacia atrás... Con la vista y con el deseo quisieran no parar hasta llegar al Ebro, desde aquí cerca de Nules.

El mando dijo: «Asaltar las posiciones enemigas y profundizar!»

En Norteamérica creen que en Alemania están locos

Nueva York, 13.—El «New York Times» declara que la multa colectiva impuesta a los judíos alemanes es un robo manifiesto.

«Esta medida —añade el periódico— demuestra el espíritu de desprecio, locura y frenesí del Gobierno alemán, mal augurio para el porvenir e índice que la falacia del hitlerismo arrastra al mundo a una nueva crisis».

El diario termina diciendo que el demonio de la locura se ha apoderado de un gran país y que el mundo debe tener cuidado de

Y los soldados de Levante —sólo unos pocos de entre todos los que están deseando ir al encuentro del enemigo—, asaltaron las posiciones y profundizaron. Rompiéron las líneas enemigas con la facilidad



con que se rompa un junco, tal era su ímpetu. Y vieron volar sobre ellos, a las pocas horas, varias decenas de aviones extranjeros y se alegraron pensando en que aquellos aviones, al menos, no estarían sobre las cabezas de nuestros hermanos del Ebro.

Aparte de aciertos y faltas de agilidad en la maniobra —¡cuánto nos queda aún por aprender!—, se ha comprobado, una vez más, la extraordinaria decisión, el valor extraordinario de los soldados, oficiales, jefes y comisarios. Cada hombre, un héroe. Todos han dado el pecho a las balas. Algunos han caído con la sonrisa en los labios, sin que la muerte pudiera borrar de su rostros la expresión de alegría por el avance.

PROGRESAMOS...

Desde agosto a la fecha se advierte cómo progresa nuestro Ejército. Aquel día 12 no se logró romper el frente enemigo. Y eso que la fuerza de ataque, en relación con la de ahora, estaría en la proporción de diez a uno. El 18 de septiembre, en Javalambre, fueron mejor las cosas, sin que al final fuesen tampoco satisfactorias. También en esta ocasión se rompió el frente enemigo y hasta

no contagiarse, en espera de mejores días.—Fabra.

COMIENZA LA REPRESION EN DANTZING

Varsovia, 13.—Comunican de Dantzing que los dirigentes nazis de dicha ciudad libre inician, como los dirigentes de Berlín, una campaña antisemita de gran amplitud. Hoy han comenzado los incendios de sinagogas, dos de las cuales han quedado destruidas.

También han sido asaltados varios almacenes judíos en diversas poblaciones del territorio.—Fabra.

se conquistaron casi todos los objetivos... Menos uno, que era el principal y que al no tenerlo anulaba todo lo conquistado. Lo de ahora significa un progreso en su iniciación misma. Aparte, como ya

queda dicho, la repetición de algunas fallas, en modo alguno insignificantes.

En este ataque por el sector de la costa hay, indudablemente, un avance en el proceso de perfeccionamiento por que atraviesa nuestro Ejército. No sería discreto enumerar todas y cada una de las causas que nos hacen afirmar esto. Está en el ardor combativo de los hombres. Está en el más perfecto ajuste a las reglas del ataque. Está en la mayor coordi-

nación de las diferentes armas. Y empujando por el principio, está en que el factor primordial, que es la sorpresa, ha tenido una más perfecta representación esta vez.

Progresamos. Sin que echemos a volar las campanas del optimismo, podemos afirmarlo así. Sin que, naturalmente, quitemos la razón a quien nos diga que se podía ir más deprisa. Pero hay, además de este hecho, que constituye el ataque de la costa, otros que presenciábamos diariamente. El Ejército de Levante está en plena actividad de superación.

EL EJEMPLO QUE SE QUIERE IMITAR

Lo mismo en los jefes que en los soldados hay un ferviente deseo de ser capaces de hacer lo que el glorioso Ejército del Ebro, que tiene su expresión en palabras y en hechos. Los titanes que supieron realizar aquella maravillosa operación y que han sabido ofrecer el espectáculo insuperable de tres meses de resistencia insuperable, son el motor que impulsa el desarrollo técnico-político de todo el Ejército de la República y particularmente del Ejército de Levante.

Los soldados, los oficiales, los comisarios y los jefes que se han lanzado al asalto de las posiciones enemigas en el sector de la costa, arrollando, machacando —en no pocos casos— a las fuerzas invasoras, han ido impulsados no sólo

por el afán patriótico de recuperar trozos de tierra española, sino también por parecerse, por ser iguales que los heroicos combatientes del Ebro.

Las fuerzas que sin descanso se adiestran y conquistan el dominio de la técnica, fatigando su cuerpo en ejercicios constantes y su cerebro en el estudio de los reglamentos tácticos, quieren así rendir pronto el mayor provecho a la causa de la independencia de España, como lo han hecho los hombres que manda el coronel Modesto.

Los hombres que en la costa siguen la batalla y los que esperan impacientes la orden del mando que les lance al asalto de las posiciones enemigas, tienen plena conciencia del deber de la solidaridad a los combatientes del Ebro, que no es, en suma, sino la solidaridad para con ellos mismos, para con el pueblo español todo. Se pone pasión en el ejercicio, porque todos saben que así, únicamente así, se precipitará la fusión de todos los españoles y se edificará por tierra el edificio monstruoso y criminal levantado por la cuadrilla franquista, al propio tiempo que arrojan del suelo tirón y soleado de nuestro hermoso país a los forajidos invasores hito-alemanes.

M. NAVARRO BALLESTEROS
Frente de Levante, noviembre.

PUERTAS DE SANGRE

(Romance de azul, de verde y de rojo)

(Tercer tema: «Odio al invasor».)
Poesía premiada en nuestro concurso.)

Hacia Valencia camina
la ola llena de sangre.
Va despacio, pero avanza
Camino va de Levante.

Sembrando dolor y muerte
muchos días por delante,
regando de duros hierros
las montañas y los valles,
los pinos quemando vienen.

¡Mira, mira cómo arden!

Ya han pisado con sus botas
La Plana los alemanes.

¡Como se tñe de rojo
la flor de los naranjos!

¡Qué gris se ha puesto ya el mar!

¡Y qué roja está la tarde!

Nules me lo dijo a mi
sin palabras, sin hablarme,
con su silencio de muerte,
con sus casas y sus calles.

Estaba muy lejos Nules
de la línea de combate.

¡Y cómo le habían herido
italianos y alemanes
cavándolo desde arriba
trozos de acero y piñales!

Cuando yo le vi, llevaba
ladrillos, humo y cristales.

¡Levante ya se levanta
y los valencianos valen!

¡Valencia no quiere moros,
que el Cid conserva sus llaves!

En el Tuna, sangre y verde,
miran las torres de Cuarte
sombrosas oscuras de alas
sobre sus aguas vibrantes.

Valencia será de España!

sus huertos, sus arrozales,
sus barracas y sus flores,
su cielo azul y sus mares.

¡Que lo sepa todo el mundo!

¡Que llegue a todas las partes!

Valencia está defendida
por pechos que a los cobardes
les hace morder la tierra
empapada con su sangre.

No temáis ya por Valencia
defendida por titanes.

No darán un paso más
los extranjeros rapaces.

Sobre el verde, siempre verde,
lejano rumor de aves.

En el mar, azul y plomo,
revientan peces gigantes,
Y lejos se oyen llamadas
a puertas que no se abren.

AMADEO LABARGA,
70 división, E. M.

30 octubre de 1938.

LA MANIFESTACION EN LA ZONA INVADIDA, por Lozano



Vista de frente



De espaldas